

ECOPETROL

“Soy partidario de que **Ecopetrol** siga muy activo en la exploración”: José Antonio Ocampo, tras el desplome en utilidades de la petrolera estatal

La reforma tributaria que tramitó el exministro de Hacienda cuando hizo parte del gabinete del presidente Petro fue una de las que aplastó las ganancias de la compañía. En entrevista con SEMANA habló de la real dimensión de ese efecto y de lo que vio, entre líneas, en el informe de resultados. Además, sienta su posición sobre el alza en el ACPM, que iba a hacerse desde julio del año pasado.

Redacción Economía
3 de marzo de 2024



Jose Antonio Ocampo, exministro de Hacienda. | Foto: Guillermo Torres

SEMANA: Los resultados de **Ecopetrol** en 2023 fueron bastante desfavorables en términos de las ganancias de la compañía, con una contracción del 42,8 % en comparación con el año anterior (2022). ¿Qué se puede esperar luego de esos números en rojo?

José Antonio Ocampo (J. A. O.): Esos datos eran totalmente esperables. Los pronósticos decían exactamente lo que pasó, porque las utilidades de 2022 se dieron por los altos

Encuentra aquí lo último en Semana

➔ **Atención:** Álvaro Uribe abre la puerta a una negociación de “amnistía política” por una vez. “Confieso que tengo interés en mis compañeros de

precios del petróleo. La reducción en ese precio llevó a la contracción en las ganancias y eso estaba previsto en todas las cuentas del Gobierno.



Contexto: Fuerte caída en las utilidades de **Ecopetrol** en 2023; precio del crudo e impuestos, principales responsables

La tendencia con las reservas es de una disminución, pero hay que adarar que son reservas probadas (P1) y no incluyen las de nuevos descubrimientos, que están siendo estimadas.

En el caso de la tendencia que sigue la producción, ha sido de todas maneras positiva.

Entonces, los resultados de **Ecopetrol** del año pasado me parecen normales.

SEMANA: En el contexto de una empresa estatal que pone buena parte de los ingresos públicos, ¿qué consecuencia habría con la caída de las utilidades?

J. A. O.: Las utilidades, entre otras cosas, se habían usado en gran medida para pagar el FEPC (Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles). Era importante que se redujera ese déficit para que el presupuesto nacional no fuera afectado aún más. En todo caso, el presupuesto sigue siendo tocado por la situación del FEPC, porque no se han ajustado los precios del ACPM.



La gasolina retomó el precio internacional, pero con el ACPM no se ha desenredado el asunto, pese a las muchas reuniones con los transportadores para tomar el mejor camino. | Foto: Getty Images

SEMANA: Es decir, ¿ahora con menores ganancias podría afectarse la meta de reducir el hueco en el Fepc?

J. A. O.: No, pues lo que yo espero que el Gobierno haga es acabar con los subsidios a los combustibles. El aumento del ACPM, cuando yo pertenecía al Gobierno, ya estaba acordado con el presidente Gustavo Petro, y empezaría en julio del año pasado. Eso no

Gobierno*

Redacción Semana

➔ En extrañas circunstancias se incendió el carro que transportaba a Day Vásquez, principal testigo contra Nicolás Petro. ¿Falla mecánica o atentado?

Redacción Semana

➔ Venezolano reapareció y se defendió de críticas por no pagar alquiler y recibir dinero gratis en Estados Unidos

➔ Egan Bernal dio 'show' en la París-Niza; se midió mano a mano con Evenepoel en la montaña

Redacción Deportes

➔ María Cecilia Botero revela en SEMANA por qué quiso retirarse de la actuación: "Me ofrecían personajes sin mucha gracia"

Redacción Semana

se hizo y a estas alturas aún no han iniciado las alzas. Creo que si es muy importante que se haga.

SEMANA: El hecho de cambiar la fórmula para la entrega de los recursos que **Ecopetrol** debe girarle a la Nación (ya no será con el cruce contra el pago de dividendos al mayor accionista), ¿tiene que ver con esa expectativa de resultados que se tenía de la compañía?

J. A. O.: Yo creo que aunque ahora no haya un cruce de cuentas, en la práctica es lo mismo, porque las utilidades de **Ecopetrol** se le giran al Gobierno nacional y este le gira a **Ecopetrol** para cubrir el déficit del FEPC. No hay riesgo de que no se cubra.



*¿Habría menos posibilidad de inversiones, con la caída en las ganancias de **Ecopetrol**, que es una fuente importante de ingresos públicos? | Foto: Getty Images*

SEMANA: ¿Qué efecto tendría para el colombiano de a pie esta caída en las ganancias?, pues **Ecopetrol** es uno de los mayores aportantes a la bolsa con la cual se financia el presupuesto del Estado, es decir, las inversiones en obras. Y, además de producir petróleo y gas, también es gran comprador de bienes y servicio...

J. A. O.: Por supuesto que el efecto existe. Pero, como lo dije, las utilidades de 2022 eran totalmente excepcionales. No se podían repetir. No hay lugar para pensar en que hubo un mal desempeño de **Ecopetrol**.

Partamos de que lo que ocurrió es lo normal. Lo que necesitamos ahora es que siga bajando el déficit del FEPC, para que las utilidades de **Ecopetrol** entren efectivamente a financiar el presupuesto y no a continuar cubriendo el hueco que dejan los subsidios a los combustibles.



Contexto: Atención: **Ecopetrol** convocó asamblea extraordinaria de accionistas para reformar los estatutos de la empresa

La mayor carga a la industria extractiva

SEMANA: Uno de los argumentos que expresa el informe de resultados de **Ecopetrol**, presentado por el presidente de la compañía, Ricardo Roa, es que hubo mayor gasto

por pago de impuestos, entre otros. Cuando se tramitó la reforma tributaria, en su paso por el Ministerio de Hacienda, ¿se tomó en cuenta el efecto tan grande que tendría sobre la petrolera estatal?

J. A. O.: Para mí, en este caso también hay un efecto neutral, porque si hay más impuestos de **Ecopetrol**, igual llegan al Gobierno. No hay impacto real.

SEMANA: Con estos resultados de **Ecopetrol** en materia de exploración, en los que fue reportado un nivel de éxito del 50 %, cree que es el momento de que el Gobierno cambie esa ruta que ha seguido para la transición energética, de no permitir nuevos contratos de exploración.

J. A. O.: Soy partidario de que **Ecopetrol** siga muy activo en la exploración. Es uno de los temas con los cuales tiene que continuar.



Ministro de Hacienda José Antonio Ocampo y David Racero presidente de la Cámara durante la votación de la Reforma Tributaria Último debate en la Cámara de Representantes Bogotá, 3 de noviembre de 2022 Foto: Guillermo Torres Reina / SEMANA | Foto: Guillermo Torres / Semana

SEMANA: ¿**Ecopetrol**, que ahora le apuntará mucho más a nuevas fuentes de energía, puede seguir siendo una empresa rentable?

J. A. O.: Totalmente. Va a seguir siendo rentable. Hay un interés en que **Ecopetrol** comience a trabajar en otras energías. Uno de los temas más importantes –al menos cuando yo estaba en el Gobierno– era el hidrógeno verde. No creo que dé dinero a corto plazo, pero en el largo sí será muy positivo.



Contexto: “**Ecopetrol** se encuentra en un momento crítico por decisiones internas”: representante Juan Espinal cuestionó fuertemente a Ricardo Roa

SEMANA: Mientras tanto sigue latente el riesgo sobre el abastecimiento, pues algunos analistas sostienen que va se empieza a ver una disminución en las

ingenes ambientales sostienen que ya se empieza a ver una disminución en las reservas...

J. A. O.: Hay una discusión sobre las cifras. Confieso que no estoy tan al tanto, pero lo que reflejan las estadísticas es positivo en producción y reservas.

Sobre junta directiva propuesta por Petro y los líos del presidente de **Ecopetrol**



Ricardo Roa, presidente de **Ecopetrol**. | Foto: Esteban Vega La Rotta

SEMANA: Pensando el futuro de **Ecopetrol**, ¿cómo le pareció la plancha que se presentará a la asamblea de accionistas, con los nuevos integrantes de la junta directiva?

J. A. O.: No tengo ninguna opinión sobre eso.

SEMANA: Sobre las dificultades que tiene el presidente de **Ecopetrol**, que está siendo citado a rendir declaraciones por la financiación de la campaña del presidente Petro, y ahora, será citado a debate de control político en el Congreso, por los resultados, ¿podría esto tener efecto sobre su disponibilidad para cumplir con la misión la empresa?

J. A. O.: Es normal que a estos directivos los citen, y más, a control político. No es nada excepcional.



Ecopetrol

José Antonio Ocampo

Petróleo

Exploración



Unirme al canal de WhatsApp.com de Semana Noticias



Convierta a Semana en su fuente de noticias aquí



Descarga la app de Semana noticias disponible en:

▶ Google play

▶ Apple store

Noticias Destacadas

Macroeconomía Vida Moderna Nación Gente Tecnología Política



"Soy partidario de que [Ecopetrol](#) siga muy activo en la exploración": José Antonio Ocampo, tras el desplome en utilidades de la petrolera estatal

| Redacción Economía



Abogados afinan artillería para atender aumento de demandas que piden traslados de fondos privados a Colpensiones

| Redacción Economía



"Ha comenzado la caída de las reservas": alarmante panorama en la industria petrolera tras baja en utilidades de [Ecopetrol](#)

| Redacción Economía



Centrales de abasto en Colombia empezaron el año con un gran aumento en su abastecimiento; esta fue la cifra

| Redacción Economía



En enero de 2024 el sector agropecuario fue la segunda actividad que más empleo generó, con 244.000 personas nuevas

| Redacción Economía



Dólar cerró la primera jornada del mes con precio al alza: la divisa se cotizó en \$3.947 este 1 de marzo

| Redacción Economía

Semana

Copyright © 2024
Publicaciones Semana S.A
NIT 860.509.265 -1
ISSN 2745-2794

Síguenos en redes



Últimas noticias:

Semana TV
Estados Unidos
Impresa
Nación
Opinión
Vida Moderna
Gente
Pódcast
Especiales
Galerías
Cocina

Nuestras marcas:

Semana Play
Economía
Arcadía
Jet Set
Soho
Fucsia
El País
4 Patas
Sostenible
Finanzas Personales
Foros Semana
Semana Rural

Acerca de nosotros:

Términos de uso
Política de Tratamiento de Datos
Términos suscripciones
Pauze con nosotros
Aviso de privacidad
Política de Riesgos C/ST
Política SAGRILAF
Certificación ISSN
TyC Plan de Gobierno

Contáctenos:

Canales de servicio al cliente
Horarios de atención
Lunes a viernes: 7:00 a. m. a 7:00 p. m.
Sábados: 8:00 a. m. a 5:00 p. m.
Trabaja con nosotros

Nuestra App:

Apple Store
Google Play
Para notificaciones judiciales
e-mail: juridica@semana.com

Protección del Consumidor



Todas las marcas registradas son propiedad de la compañía respectiva o de PUBLICACIONES SEMANA S.A.
Se prohíbe la reproducción total o parcial de cualquiera de los contenidos que aquí se parezca, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita por su titular.